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INTERÉS ELECTORAL 
 
RATIFICA TEEQ TRIUNFO DE ANTONIO MEJÍA 
Por Josefina Herrera  
El TEEQ, ratificó el triunfo de Antonio Mejía como presidente municipal en el municipio de Tequisquiapan, esto 
luego de que se refiriera que un Partido Político solicitara su anulación tras los resultados de cómputo en las 
pasadas elecciones del 6 de junio. Tras no existir elementos suficientes, con tres votos a favor, el TEEQ desechó la 
propuesta de anulación bajo el expediente TEEQ-JN-18/2021, y ratificó el triunfo de Antonio Mejía Lira, para 
encabezar el proyecto 2021-2024. “Se resuelve primero, se confirma resultado del cómputo municipal la 
declaración de validez del resultado de la elección y la entrega de la constancia de mayoría en favor de la planilla 
postulada por la candidatura independiente electa de la elección del Ayuntamiento del municipio de 
Tequisquiapan, Querétaro”, apuntó el magistrado presidente, Martín Silva Vázquez. Por su parte, el presidente 
municipal electo, luego de escuchar estos resultados, indicó que es una muestra de que una vez más gana la 
democracia y la legalidad, pues cabe recordar que el Partido Revolucionario Institucional realizó una serie de 
señalamientos después de darse a conocer el virtual ganador. Además, Mejía Lira agradeció la confianza que le fue 
brindada por los ciudadanos, no sólo en su periodo de administración, si no además en esta reelección, por lo que 
refrendó su compromiso con ellos para seguir impulsando a Tequisquiapan dentro de su historia. Mientras tanto, 
continúa activo en su gestión, pues a pocos días de haber retomado la administración, se le ha visto entregando 
obras para poder culminar esta etapa y darle paso a sus siguientes proyectos, pues al darle continuidad al gobierno 
le facilitará consolidar algunos que no pudieron culminarse en estos primeros tres años. (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
SE BAJA PANCHO DE CONTIENDA POR EL PAN. QUE NO HAY CONDICIONES DEMOCRÁTICAS 
No buscará Francisco Domínguez la dirigencia nacional del PAN cuando deje la gubernatura de Querétaro. Te 
presentamos la transcripción de su mensaje: Amigas y amigos panistas: Soy militante de nuestro partido desde 
hace 25 años. Desde entonces, he tenido la oportunidad de presentarme a cuatro cargos de elección popular. En 
ellos siempre conté con la confianza mayoritaria de la sociedad. El próximo primero de octubre concluyo mi 
gestión como gobernador del estado de Querétaro. Agradezco profundamente el respaldo y la empatía hacia mi 
eventual postulación, por parte de compañeras y compañeros panistas de todo el país. Como les comenté, 
coincidimos en algo fundamental: ser parte de un proyecto que sea mucho más grande que una aspiración 
individual y que permita al partido volver a brillar con luz propia por el bien de México. Les comparto mi decisión 
de no competir por la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional de nuestro partido, el PAN, al no encontrar por 
ahora las condiciones democráticas que, por vocación, convicción y por el bien de México, debieran animar su vida 
interna. Como panistas, debemos renovar nuestra visión. Asumirnos como oposición y como opción; el país lo 
necesita, la sociedad lo demanda. Necesitamos un partido unido, abierto y transparente, limpio y democrático. Uno 
que gane elecciones por el voto que respalde lo que hacemos bien y no conformarnos con ser beneficiarios del voto 
de castigo contra otros. Uno que vuelva a ganar votos, y que no se congratule por dejar de perderlos. Uno que se 
acerque a la sociedad y se reconecte con la realidad del México más humilde. Tenemos mucho que aportar. Hoy 
sigo enfocado en entregar las mejores cuentas a las y los queretanos. Con esto, cerraré un capítulo. Abriré un 
espacio a la reflexión y al trabajo en mi sector como empresario ganadero. Estoy convencido que juntos abriremos 
otros más. Seré parte activa de una nueva narrativa panista propositiva y autocrítica, centrada en nuestras 
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fortalezas, en nuestros mejores gobiernos, en nuestros logros y convicciones. Trabajaré para servir a México, me 
encuentre donde me encuentre. (PA) 
 
EN BREVE, PANCHO DOMÍNGUEZ DARÁ A CONOCER SU POSTURA SOBRE RENOVACIÓN DEL PAN NACIONAL 
A través de su cuenta de Twitter, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que en próximas horas dará 
a conocer su postura sobre la renovación de la dirigencia nacional del PAN. Cabe destacar que Domínguez Servién 
hace unas semanas aseguró que se tiene secuestrado el padrón electoral del partido, pues tampoco ha habido 
convocatoria para refrendar la militancia. (ADN)  
 
APUESTAS POR REELECCIÓN EN CEN DEL PAN 
Por Marittza Navarro 
Marko Cortés pidió licencia como presidente del CEN del PAN, y con ello, los ‘suspirantes’ para sucederlo en el 
cargo están a ‘contrarreloj’ para decidir si enfrentarán a su líder de partido o cerrarán filas para ir en unidad. Es el 
caso del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien hace semanas levantó la mano para tomar 
la presidencia de Acción Nacional. Aunque el mandatario había declarado que dejaría ‘la grilla’ al terminar su 
Gobierno, meses después anunció que analizaba varios escenarios para seguir en la vida pública. (AM 19PP) 
 
PRI 
 
COMPENDIO DE FALSEDADES Y DATOS NO VERIFICABLES TERCER INFORME DE AMLO: PRI QUERÉTARO 
El mundo entero sabe que el índice de corrupción no ha bajado en México, sobre todo, porque el presidente López 
Obrador ha protegido a los suyos, haciendo lo que juró combatir; aseguró Paul Ospital Carrera, presidente del PRI 
en el estado. (ADN) 
 
PVEM 
 
PVEM, CONAFOR Y SAN JOAQUÍN SUMARÁN ESFUERZOS POR LOS BOSQUES 
El Dirigente del Partido Verde en Querétaro, Ricardo Astudillo y el alcalde electo en San Joaquín, Carlos Manuel 
Ledesma Robles, sostuvieron este día un encuentro con el titular de la CONAFOR en Querétaro, David Antonio 
Quiroz Reygadas con el propósito de fomentar el aprovechamiento sustentable de los bosques e iniciar 
acercamientos que permitan sumar esfuerzos de coordinación a favor de la agenda y acciones verdes. (AM 16PP, 
ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TEME IP CACERÍA POR LEY ANTI OUTSOURCING 
La ley para eliminar la subcontratación o el llamado outsourcing ya está vigente desde ayer, al vencer la prórroga 
dada por el Gobierno federal, pero el empresariado queretano igual que el del resto del país lleva un retraso 
considerable. (DQ principal) 
 
N: REFRENDA SU COMPROMISO 
El diputado local por el PAN, Agustín Dorantes, durante los tres años de su trabajo como legislador, presentó 58 
iniciativas de ley a favor de la ciudadanía, compartió con activistas, especialistas, compañeros de partido y 
ciudadanos, en el marco de su tercer informe de actividades. (N principal) 
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AM: COVID-19 ELEVA UN 50% TESTAMENTOS 
Durante 2020, cuando se presentó la primera ola de casos COVID-19, se incrementaron 50 por ciento los trámites 
de testamentos. De acuerdo con Francisco Guerra Malo, presidente del Consejo de Notarios del Estado de 
Querétaro, el año pasado se realizaron 14 mil 200 procesos. (AM principal) 
 
PA: SATISFACE A KARINA EL DEBER CUMPLIDO 
Con la fortaleza de nueve años de labor social, tres en el DIF municipal de la capital y seis en el estatal, Karina 
Castro asume con satisfacción el deber cumplido a menos de un mes de concluir la etapa más intensa de su vida, en 
donde no hubo tiempo suficiente para procesar los acontecimientos familiares, como la dolorosa muerte de su 
mamá o la titulación con honores del hijo, pero hoy está preparada para repensar la vida y mirar el futuro con 
plenitud. Así lo comparte con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. “Soy una mujer fuerte y agradecida con 
la oportunidad de servir a tanta gente en los lugares más apartados del territorio queretano” advierte con un dejo 
de nostalgia frente a la Casa de Ecala, en donde el próximo día 28 su fotografía formara parte de la galería de 
primeras damas, denominación tradicional que nunca ha aceptado. (PA principal) 
 
EUQ: SIN RECUPERARSE LA OCUPACIÓN EN HOTELES: BURGOS 
La industria turística del estado de Querétaro sigue sin poder darle la vuelta a la crisis que se generó por el Covid-
19, debido a que mantiene una contracción del 18% en los niveles de ocupación hotelera en comparación con el 
comportamiento que se tenía previo a la pandemia, informó la SECTUR. (EUQ principal) 
 
CQRO: LA GENTE VOTARÁ PARA QUE CONTINÚE EN LA PRESIDENCIA HASTA 2024: AMLO 
Es tan importante lo que se ha logrado en tres años que podría dejar ahora mismo la presidencia de la República 
“sin sentirme mal con mi conciencia”. Es tanto lo realizado que sería difícil dar marcha atrás a decisiones y 
acciones tomadas a favor de la población, es decir, un retroceso no sería cosa fácil. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTE Y CON LOS CIUDADANOS, LA FORMA DE SERVIR A QUERÉTARO: DORANTES 
Por Francisco Velázquez 
La nueva forma de servir al estado de Querétaro es estar presente y trabajar de la mano con los ciudadanos, 
sostuvo el diputado local del Distrito 4 por el PAN, Agustín Dorantes, al rendir su tercer Informe de Actividades en 
la 59 Legislatura de la entidad. En el evento, al que asistieron Rodrigo Ruiz, secretario particular del gobernador 
Francisco Domínguez Servién; Josué Guerrero, próximo secretario particular en la administración del ahora 
gobernador electo, Mauricio Kuri; Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro; Juan Marcos Granados, 
titular de la SSC; entre otras personalidades, el legislador pidió a los presentes trabajar para demostrar que en 
Querétaro se hace y se logra. (...) Agradeció a Mauricio Kuri por la confianza depositada en él para hacerse cargo de 
la SEDESOQ. (CQRO 5) 
 
ARRANCA ANÁLISIS DE INFORME DE ‘PANCHO’ DOMÍNGUEZ 
Por Khalid Osorio 
Cuatro secretarios del gabinete estatal acudieron a rendir cuentas sobre el sexto informe del gobernador Francisco 
Domínguez Servién ante el Congreso estatal de Querétaro. Los secretarios de Cultura, Turismo, Juventud, 
Desarrollo Social, y Desarrollo Sustentable presentaron datos de las actividades realizadas durante el último año 
de la Administración estatal. Los legisladores de oposición hicieron preguntas a los secretarios del gabinete 
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respecto a los resultados obtenidos durante su gestión; los diputados del PAN y sus aliados en la Legislatura 
utilizaron el espacio para felicitar a los funcionarios por el trabajo realizado. (AM 1 y 5) 
 
QUERÉTARO, LA TERCERA ENTIDAD MÁS COMPETITIVA DE MÉXICO: SEDESU 
Por Ana Cristina Alvarado  
Querétaro fue incluido como la tercera entidad más competitiva del país, dentro del Índice de Competitividad 
Estatal (ICE) 2021 del Instituto Mexicano para la Competitividad, aseguró Marco Del Prete, titular de la SEDESU al 
comparecer ante los integrantes de la LIX Legislatura del Congreso Local, con motivo de la glosa del sexto Informe 
de Gobierno. (N 4) 
 
QUERÉTARO, UN DESTINO TURÍSTICO FORTALECIDO EN ESTA ADMINISTRACIÓN: HUGO BURGOS 
Hugo Burgos, titular de la SECTUR, presentó ante la Quincuagésima Novena Legislatura del estado de Querétaro, la 
glosa de la cartera turística, en el marco del sexto informe de gobierno de la administración que encabeza 
Francisco Domínguez Servién. Al hacer un balance de las principales metas alcanzadas en los últimos seis años, el 
funcionario estatal mencionó que, en suma, se logró una inversión global de más de 560 millones de pesos para 
obras, acciones y proyectos de infraestructura turística en todo el estado, entre las que destacó la construcción del 
Hotel Ecoturístico “El Azuelo” ubicado en la presa de Zimapán; la rehabilitación del aeródromo de Jalpan de Serra, 
la construcción del Museo de Sitio y el sendero de acceso de la zona arqueológica de El Cerrito, la construcción del 
Malecón Río Adentro en la Presa de Jalpan; así como diversas acciones de imagen urbana en los Pueblos Mágicos, 
instalación de señalética carretera y espectaculares en la Ruta Arte, Queso y Vino, entre otras. (N 5, M, ALQRO, CI, 
CQRO 1 y 4) 
 
SECRETARIA DE CULTURA LLEVÓ A CABO MÁS DE 100 MIL ACCIONES EN LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN: 
LUIS OMAR TELLÉZ DÍAZ 
Esta mañana en comparecencia ante la LIX Legislatura del Estado, el encargado de la SECULT, Luis Omar Telléz, 
indicó que se en la actual administración se logró una oferta cultural de 100 mil 258 acciones alcanzando con ello a 
42 millones 773 mil 531 personas beneficiando a 81 mil 903 artistas. Téllez Díaz puntualizó que “el reto al que nos 
enfrentamos a lo largo de seis años, nos llevó a garantizar el pleno ejercicio de los derechos culturales al alcance de 
las y los queretanos”. (DQ 17Q, N 5, ALQRO)  
 
FINANZAS SANAS Y LA DEUDA CERO PROPICIA QUE INVERSIONES SEAN MAYORES PARA PROTEGER A LOS 
MÁS VULNERABLES 
La encargada de la SEDESOQ, Sandra Diez, durante su comparecencia el día de hoy ante los diputados locales 
indicó que las finanzas sanas y la deuda cero con las que se entrega esta administración “propician que las 
inversiones en materia social sean mayores, más seguras y efectivas para proteger a los más vulnerables, haciendo 
equipo sociedad y gobierno para desarrollar un esquema de reactivación económica sobre las bases sólidas de 
desarrollo actuales”. (AM 16, ALQRO, CI)  
 
POBREZA EN QUERÉTARO DISMINUYÓ 2.8% DURANTE EL SEXENIO: SEDESOQ 
En los últimos seis años, el gobierno del estado bajó la pobreza 2.8 por ciento de acuerdo con el Coneval compartió 
la encargada de despacho de la SEDESOQ, Sandra Diez, durante su comparecencia ante legisladores queretano en 
el marco de la glosa del 6° Informe del Poder Ejecutivo. (N 5, DQ 1 y 4) 
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BRINDÓ SEJUVE APOYO EMOCIONAL A MÁS DE 72 MIL JÓVENES ANTE LA PANDEMIA 
Francisco Mota, encargado de despacho de la SEJUVE, indicó que más de 72 mil hombres y mujeres jóvenes 
requirieron del respaldo emocional y psicológico que brindó el área a su cargo durante la pandemia. Detalló que el 
programa “Jóvenes por la salud” brindó apoyo psicológico a 13 mil 575 personas a través de la línea gratuita 
4421015205 y recibió 58 mil 966 visitas en la página www.apoyo-psicológico.mx. Del total, 6 mil 31 personas 
solicitaron directamente atención psicoemocional, algunas recibieron acompañamiento virtual hasta por más de 2 
horas. (Q, EQ) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SIN CASOS DE CONTAGIO POR COVID-19 CON EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES 
El 18.6 por ciento de los estudiantes regresaron a clases presenciales en todos los niveles educativos y el resto 
siguen con las clases en línea, porque depende de la decisión que tome cada comunidad educativa, señaló el 
secretario de Educación, Carlos Arredondo, quien descartó casos de contagios en los primeros días del regreso a 
las aulas.  (ELQNO)  
 
HASTA EL MOMENTO EL 18.6 POR CIENTO DE ESTUDIANTES REGRESARON A CLASES PRESENCIALES 
Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, explicó que el 18.6 por ciento de los estudiantes han regresado a clases 
presenciales en todos los niveles educativos.  En cuanto a los números reales, dijo que estos estarán completos 
para dentro de dos semanas “por ejemplo, en la General 1, se hace la convocatoria para que regresen a clases 
presenciales, es voluntaria, su comunidad decidió, el 30 por ciento regresar a presencial y 70 por ciento seguir en 
línea”. (EQ) 
  

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LUIS NAVA EL SERVICIO DE TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO 
En este inicio paulatino del ciclo escolar 2021-2022, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado 
por el Secretario de Movilidad, Saúl Obregón Biosca, hizo un recorrido de supervisión del programa de Transporte 
Escolar Gratuito, en la ruta que da servicio al turno matutino de la escuela General No. 1, Constitución de 1917. 
Durante el recorrido, Luis Nava verificó que se cumplieran con las medidas de sanidad estipuladas. (DQ 1 y 6, 
CQRO 1 y 2, LDH, ALQRO) 
 
EN 128 CARACTERES / LUIS NAVA / @LUISBNAVA 
Si tus hijos ya regresaron a clases presenciales y viajan en el Transporte Escolar del municipio de Querétaro, 
puedes tener la certeza de que van seguros y siguiendo las medidas sanitarias. Nos fuimos a supervisar que todo se 
cumpla al 100 en las unidades. (AM 2) 
 
SE REÚNE LUIS NAVA CON EL COMANDANTE DE LA GUARDIA NACIONAL 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a la sede de la Guardia Nacional para reunirse con su 
Comandante, el General Luis Rodríguez Bucio y reiterar su disposición a la colaboración en las distintas acciones 
que se realizan para mantener la seguridad y tranquilidad de las familias en el municipio. (LDH, ADN, Q) 
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OBTIENE CORREGIDORA PREMIO NACIONAL 
El Gobierno de Corregidora, encabezado por Roberto Sosa, fue galardonado con el premio Haciendas Locales 
Fuertes. (AM 16PP) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
GOBIERNO FEDERAL OLVIDÓ EL CAMPO: FRANCISCO JAVIER PERRUSQUIA 
El presidente de la Unión de Organizaciones del Campo del Estado de Querétaro (Unoceq), Francisco Javier 
Perrusquia criticó las medidas de austeridad que el Gobierno Federal implementó para el sector agropecuario, 
dado las irreversibles afectaciones que con ello ha provocado y que, además, dijo ha sumido a este sector en una 
profunda crisis. (ESSJR 5) 
 
CNDH SUPERVISA Y EVALÚA LOS CENTROS PENITENCIARIOS DE QUERÉTARO 
La CNDH realizó visitas de supervisión a los centros penitenciarios CP2 Femenil de San José el Alto, Querétaro y 
CP4 de Jalpan de Serra, con el objetivo de realizar un recorrido de inspección y evaluación para corroborar las 
condiciones de dichos centros, a fin de incluirlos en el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2021, 
mismo que se emite anualmente. (N 3, AM 5, ESSJR 1 y 2, CQRO 1 y 3) 
 
CALIFICA DE ECUÁNIME CANACOPE QUERÉTARO EL INFORME DE AMLO 
Fue ecuánime el tercer informe de gobierno del presidente, Andrés Manuel López Obrador, aseguró el presidente 
de la Canacope en Querétaro, Sergio Martínez.  Agregó que entre los pendientes de su gestión están la seguridad y 
la economía, y si bien ha dedicado atención a los programas sociales, no hay certeza de la ejecución de los recursos 
en los beneficiarios. (ADN)  
 
LAMENTA COPARMEX QUERÉTARO QUE SE NEGARA PRÓRROGA PARA LA REFORMA DE OUTSOURCING 
La Coparmex en Querétaro, lamentó que no se le haya dado una prórroga a la Reforma de Subcontratación, que 
entró en vigor este 1 de septiembre, para la iniciativa privada, aseveró Jorge Camacho, presidente del organismo 
en Querétaro. “Es lamentable que no se haya dado una prórroga, como la que se le está dando para las empresas 
públicas, cuya reforma va entrar en vigor el 1 de enero del 2022, y al sector privado se le limita en tiempo y el día 
de hoy entra en vigor esta reforma”, señaló. (N 8, CI)  
 
VOCERO DE LA DIÓCESIS NIEGA QUE SUS DICHOS PROMUEVAN ODIO 
Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro, negó que sus dichos promuevan un discurso de odio, pues “no 
puede odiar” a quien no conoce; esto por la denuncia que se presentó ante Conapred e Inmupred por parte del 
director del Centro de Información y Orientación VIH/SIDA, Luis Felipe Zamudio. El activista indicó que hubo dos 
declaraciones del vocero de la Iglesia Católica que promueven la discriminación y generan estigma en contra de la 
comunidad LGBT+. (DQ 7, CQRO 3, IN, EQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - TRES AÑOS 
Contamos con un presidente que a sus 3 años de gestión goza de una enorme de popularidad: Andrés Manuel 
López Obrador tiene más del 56 por ciento de aprobación de los ciudadanos en cuanto a los resultados y la gestión. 
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Lo cierto es que desde campaña y desde que comenzó su gobierno el presidente culpa a la corrupción por el 
deficiente sistema de salud y de gobierno, señalando que los anteriores gobiernos dejaron por los suelos el 
sistema. En un discurso controvertido, el presidente se comprometió a que durante su administración y con la 
creación del Instituto de Salud para el Bienestar, México tendría un sistema avanzado que compararía solamente 
con el de Dinamarca, Canadá o Reino Unido; desafortunadamente la realidad está muy lejos del discurso, pues de 
acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el 26% por ciento de los mexicanos, casi una 
tercera parte, no tiene acceso a los servicios de sistema de salud; un dato muy fuerte que contrasta con los 
compromisos y la información que da el gobierno. La gestión del presidente en materia de combate a la pobreza es 
de lo más destacado y es que volteó a ver a los desprotegidos y no solamente en discurso de todos los días, la 
realidad es que ahora reciben más apoyos; pero la realidad es que tampoco esto, los sacará de la pobreza. México 
retrocede por tercer año en capacidad para combatir la corrupción de acuerdo con el índice de capacidad para 
combatir el flagelo nuestro país ocupó el sitio 11 de 15. De la seguridad, hablamos de algo complicado México se 
mantiene entre los países con mayor impunidad en el mundo 95 por ciento de los delitos que se cometen quedan 
sin castigo; lo que está fallando es la violencia y el no querer combatirla; México transita por el exacerbamiento de 
la violencia qué es muy alta y se suman los altos niveles de impunidad. Llegamos a la mitad del camino con una casi 
nula interlocución política con los demás actores en el país y ya veremos los cambios que están por venir que 
ayudarán al presidente en su gestión. DE REBOTE. Cumplió el compromiso de implementar guarderías para 
madres y padres de familia, que trabajan por las tardes; con esto el presidente municipal Luis Nava se adelanta a 
las acciones de su segundo periodo al frente de la presidencia y es que el tiempo será corto para lo que viene. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
SÍ HAY. En un formato híbrido tras la edición 2020 exclusivamente digital, comenzó el Hay Festival en Querétaro, 
donde ya es emblema de la ciudad y toda una tradición cultural, con un cartel de lujo que incluye a 4 premios 
Nobel y a destacados personajes de la literatura, la música y la ciencia, todos invitados por el municipio capitalino 
que preside Luis Nava y con el detallazo de que es gratuito. ¡Vamos! ZZZ… Nada triunfal regreso ha tenido Miguel 
Angel Torres Olguín como diputado local tras el brinco federal de José Luis Báez, a tal grado que ayer de plano 
confesó que “yo soy el dormido, entonces…” cuando se hizo bolas durante la comparecencia de la encargada de 
Sedesoq, Sandra Diez. El panista regresó a cobrar las últimas 3 quincenas como diputado de la 59 Legislatura, nada 
más. POBRES. Arroyo Seco, el único municipio donde ganó Morena, se convertirá desde octubre en refugio y 
bandera de la 4T en Querétaro. Y para muestra, el botón de la alcaldesa electa Ofelia del Castillo Guillén, que 
donará todo su salario para apoyar a sectores vulnerables. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
DANZAS DE CONCHEROS SERÁN DE MANERA VIRTUAL. Las celebraciones de la Santa Cruz se llevarán a cabo de 
manera virtual y en espacios con aforos permitidos, por lo que no habrá las tradicionales danzas de concheros para 
evitar focos de contagio, dijo Monseñor Martín Lara Becerril, vocero de la Diócesis de Querétaro. REPORTAN 
PRESAS CON NIVELES ELEVADOS. El coordinador estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez, 
informó que las presas de Jalpan de Serra, La Soledad y Colón están al 100 por ciento de su capacidad, aunque, dijo, 
vierten de forma libre. Otras presas que presentan niveles elevados son San Pedro y El Zorrillo en Huimilpan, así 
como Pirules en El Marqués, mientras que El Cajón está al 95 por ciento de su capacidad. LLUEVE, TRUENE O 
RELAMPAGUEE... Las clases presenciales en Querétaro no se verán afectadas, incluso si se llegara a un Escenario 
C, ya que la actividad escolar está catalogada como actividad esencial, informó el vocero organizacional del estado, 
Rafael López González. (AM) 
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BAJO RESERVA 
PANCHO DOMÍNGUEZ NO ENTRARÁ A LA CONTIENDA PANISTA. Ayer, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, antes del cierre de la edición impresa de este diario, adelantó que en las próximas horas daría su postura 
en torno a la renovación de la presidencia nacional del PAN. Fuentes consultadas cercanas al mandatario 
queretano ya nos confirmaron que no va a participar como candidato, debido a que los dados ya están cargados 
hacia Marko Cortés. Otro factor, nos comentan, que llevó a Pancho a no competir por la dirigencia panista es que 
tendría que solicitar licencia a su cargo de gobernador, pero su objetivo es terminar su mandato, el cual concluye el 
30 de este mes. DORANTES YA ANDA EN UNA CAMPAÑA ADELANTADA. Quien si ya anda en una campaña muy 
adelantada es Agustín Dorantes. El todavía diputado local tapizó la capital del estado con anuncios espectaculares 
y también lo hizo en redes sociales, con su foto, con motivo de su Tercer Informe legislativo. Dorantes será el 
secretario de Desarrollo Social en el gobierno de Mauricio Kuri, cuyo periodo inicia el primero de octubre. Esta 
campaña promocional de Dorantes es porque su objetivo, nos cuentan, es ser el candidato del PAN a la presidencia 
municipal de Querétaro en 2024. Ya veremos si le alcanza la gasolina para alcanzar su objetivo. En este prematuro 
arranque, Dorantes, nos dicen, integró a su equipo a Gibrán Salgado, un experimentado operador y enlace con la 
prensa. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
FELICITA GOBERNADOR AL EJECUTIVO FEDERAL POR SU TERCER INFORME. “Le envío una felicitación con 
motivo de su tercer Informe de Gobierno, presidente @lopezobrador_; en Querétaro seguiremos construyendo la 
vía del diálogo, la inclusión y la colaboración que México necesita”, escribió ayer en Twitter el gobernador 
Francisco Domínguez, a propósito del tercer Informe de Gobierno del presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador. Por su parte, el gobernador electo Mauricio Kuri prometió -a través de la misma red social- que en 
su administración habrá coordinación y respeto con el gobierno federal. “El presidente @lopezobrador_ entregó su 
#TercerInforme de actividades. En nuestro gobierno mantendremos una relación de coordinación y respeto con 
las autoridades federales, siempre procurando el beneficio y crecimiento de #México y de #Querétaro”. 
TITULARES DE SALUD Y EDUCACIÓN COMPARECEN HOY ANTE DIPUTADOS. Este jueves continuarán las 
comparecencias de los integrantes del gabinete estatal ante el Congreso local, como parte de la glosa del sexto 
Informe del poder Ejecutivo estatal. De 8:00 a 9:00 horas, en el eje temático Sustentabilidad, Salud y Trabajo en el 
estado de Querétaro, expondrá el secretario de Educación; luego, de 9:30 a 10:30 horas, tocará el turno al 
secretario de Salud; y de 11:00 a 12:00 horas, el del Trabajo. Poco después, de 12:30 a 13:30 horas, será el titular 
de la secretaría de Desarrollo Agropecuario quien expondrá ante los legisladores locales. Por la tarde, de 16:00 a 
17:00, comparecerá el representante de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. SOSTIENEN 
ENCUENTRO DE CORTESÍA KARINA CASTRO DE DOMÍNGUEZ Y CAR HERRERA DE KURI. Que la presidenta del 
Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, recibió en sus oficinas sede del DIF Estatal, a Car 
Herrera de Kuri, esposa del gobernador electo por Querétaro, Mauricio Kuri González, y a Óscar Gómez Niembro, 
director general entrante de esta dependencia, con el fin de mostrarles los programas y acciones más relevantes 
que se han ejercido durante esta administración estatal 2015-2021. La reunión de cortesía se llevó a cabo en el 
Salón Presidentas de Casa de Ecala. (CQRO 2) 
 
PULSO - RELEVO – TAMBIÉN – EN EL PAN 
Por Andrés González 
Con la instalación de la Comisión Auxiliar para el cambio de dirigencia estatal, el Partido Acción Nacional PAN, 
comienza en Querétaro el protocolo interno para cumplirlo. Esta Comisión  la integran los panistas Yunuen Alafita 
Zapor, María del Pilar Nava Rubalcaba y Osiel Montoya Vallejo. En estos días, el licenciado Agustín Dorantes 
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Lámbarri solicitará licencia al cargo de presidente del Comité Directivo Estatal, ya que el primero de octubre 
tendrá la responsabilidad de la Secretaria de Desarrollo Social dentro del gabinete de Mauricio Kuri González, 
gobernador electo. En tanto, el licenciado Martín Arango, actual secretario general del PAN en Querétaro, tomará 
las riendas del partido hasta que se cumpla el proceso de elección. El proceso de elección será fijado por la misma 
Comisión y apegado en estricto a lo que señala la Convocatoria. Fechas de registro, método estatutario a cumplir, 
requisitos en fórmula, entre otras cuestiones. Aquí – tampoco – hay dados cargados, cuando de facto ya comenzó a 
nivel personal el activismo para buscar este cargo. El registro oficializará proyectos. En el PAN de Querétaro, como 
la generalidad de los partidos políticos, también existen grupos internos, corrientes y amalgamas. Estos son 
algunos grupos: Los “duros” o “custodios”, también etiquetados como “yunquistas” cuyo líder más visible es el 
licenciado Alfredo Botello Montes, actual senador de la república por Querétaro y quién ha tenido que ver en, por 
lo menos, las últimas tres elecciones para dirimir candidatos del PAN a gobernador. Los “panchistas” formados y a 
la sombra por el ejercicio del poder público reiterado, tanto en la diputación federal, presidencia municipal de 
Querétaro, el senado y  gobernador. Los “anayistas”, incrustados en, al menos, el gobierno de Francisco Garrido 
Patrón, diputaciones correspondientes y que ahora se asoman con relatividad en el gobierno estatal que viene. Y 
están de pie y del brazo con su líder en aparente investigación por parte de la FGR. Y el abierto enfrentamiento que 
sostiene, sin dar ni pedir cuartel, con AMLO. Los “neos” es otro grupo, que son, en un concepto muy general, los 
panistas no alineados necesariamente al poder público en turno. La puja por la dirigencia estatal del PAN ya 
comenzó. Con la mano levantada y esperando fecha para registro, se encuentra el MVZ Eduardo Loyola Vera, sin 
filia ni fobia con grupo alguno. Dice ser apoyado “por muchos panistas”, simplemente. Pero al interior del panismo 
se manejan también estos nombres. Póngales usted identificación con el grupo que guste. José Luis Sainz, “chepo”, 
con identificación con, al menos, dos de los grupos citados; ex secretario de servicios públicos municipales, entre 
otros muchos cargos. Tonatiuh Cervantes Curiel, “panchista” en su totalidad, gobierno en el que cubrió – y bien – la 
secretaria de desarrollo social. Es actualmente secretario de gobierno en el municipio de Querétaro. Y, finalmente, 
el Lic. Martín Arango García, actual secretario general del CDE del PAN y quién tomará, en breve, la 
responsabilidad de llevar el proceso electoral interno. Si decide su registro para buscar la presidencia, el cargo 
recaería en alguna otra de las secretarías de este comité. Todos ellos son los que se oyen y que, con su registro, 
estos nombres se oficialicen, amén de los que, en estos días, decidan también buscar el cargo partidista. El Partido 
Acción Nacional en Querétaro, ya entró también en efervescencia política. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
TODO LISTO. La licencia de Marko Cortés para contender por su reelección en la dirigencia nacional del PAN, no 
abona a la participación del gobernador Francisco Domínguez, pero está claro que el pleito es entre ellos dos y 
Pancho nunca ha perdido…¿le apuesta? (N)  
 
EDITORIAL / LUCHA POR LA DIRIGENCIA 
Ayer, Marko Cortés anunció que se separará de su cargo como presidente nacional del PAN para competir por su 
reelección. Querétaro será clave en esta disputa en la que se especula que el gobernador saliente, Francisco 
Domínguez Servién, contenderá junto con los exdiputados federales Adriana Dávila y Gerardo Priego. La votación 
por la dirigencia será el próximo 24 de octubre, cuando el mandatario estatal ya no esté en funciones. En dicha 
elección interna no solo jugarán los contendientes, sino otros factores como la influencia del queretano Ricardo 
Anaya y las imputaciones judiciales en su contra, los resultados de las últimas comisiones para el panismo 
nacional, así como la adelantada sucesión presidencial rumbo a 2024. No será un día de campo y aquellos cuadros 
que se sintieran dañados por la actual dirigencia, sin duda apostarán sus cartas para que no la vuelvan asumir. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador emitió su mensaje con motivo del tercer informe de Gobierno. A mitad 
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de su sexenio a la actual Legislatura le tocará realizar su respectivo análisis, porque ciertamente hay claroscuros 
en muchos rubros donde ha quedado a deber la gestión del Ejecutivo federal. Por lo pronto, los diputados 
recibieron de manos del nuevo secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el mamotreto del tercer informe. 
Manténgase informado a través de nuestras redes sociales de AM de Querétaro. Nuestro sitio web le lleva el 
acontecer local, nacional e internacional. Puede usted también echarle un vistazo a las revistas VSD! y Perfiles, en 
las que encontrará contenido exclusivo que puede disfrutar en cualquier momento. (AM) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
ADÁN EN EL PARAÍSO DE SAN LÁZARO. El 1 de septiembre dejó de ser hace años el Día del Presidente, pero ayer 
inauguramos el Día del Secretario de Gobernación con el magno recibimiento del Muy H. Congreso de la Unión 
para ADÁN AUGUSTO LÓPEZ que entregó el tercer informe de LÓPEZ OBRADOR en el salón de plenos, a donde 
hace 14 años no entraba un funcionario del Ejecutivo. ¿Candidato habemus? Agüita con exceso, hubo  en el 
Congreso. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MARKO LLEVA LAS DE GANAR EN EL PAN. Marko se reelegirá. Esta es la certeza de fuentes de alto nivel en 
Acción Nacional, convencidas de la clara mayoría de consejeros con voto a favor del dirigente que este miércoles 
solicitó licencia para presentarse en la contienda interna en busca de tres años más al frente del partido. Marko 
Cortés tiene el control y el Consejo Nacional construido desde los tiempos de su jefe Ricardo Anaya, ex candidato 
presidencial y hoy, dícese, presunto perseguido político. Así las cosas, ningún contrincante tiene posibilidades de 
ganarle, como ya lo demostró al imponer la comisión de elecciones con sus simpatizantes. El proceso iniciará este 
mes y culminará el 24 de octubre. La licencia solicitada por Marko ayer es para refrendarse y “así enfrentar con 
mayor fortaleza el 2024, continuar creciendo, avanzando y poder corregir el rumbo del país”. Algunos consejeros 
nacionales consultados por este armero expresaron su confianza en la reelección de Cortés, quien seguiría al frente 
del PAN en la lucha por las próximas gubernaturas y por supuesto en la presidencial de 2024. Como se recordará 
quien se perfilaba para contender por la dirigencia nacional era el todavía mandatario de Querétaro Francisco 
Domínguez Servién, quien incluso cuestionó los resultados de Acción Nacional en la disputa por los 15 gobiernos 
de este año, pero al parecer ha decidido no participar. En los días siguientes sabremos si hay algún valiente 
dispuesto a competir con Marko Cortés quien, todo así apunta, será reelecto como líder nacional. Así de fácil. Así de 
difícil. -OÍDO EN EL 1810- El Chapucero. Así se llama el famoso youtuber que ayer anticipó la nominación de Julio 
Scherer Ibarra para ser electo como ministro de la Suprema Corte de Justicia y a ¡Celia Maya! para sustituirlo en la 
consejería jurídica del presidente Andrés Manuel López Obrador. Todo cambia. -¡PREEEPAREN!- La ola. Agosto, 
con 10,627 casos nuevos de Covid en Querétaro, ha sido el segundo mes más alto en un año, solo superado por 
enero con 13,735, de acuerdo con datos, aunque afortunadamente con un índice menor de letalidad al registrarse 
336 fallecimientos. La tendencia de los contagios, lamentablemente, comenzó a acelerarse en julio al relajarse las 
medidas sanitarias, con 3,728 enfermos más, contra 604 de junio. El número de muertos (si bien es menor 
proporcionalmente a los casos presentados) también ha subido, con 32 en junio, 107 en julio y, le decía, 336 en 
agosto. En un año se han triplicado los contagios. Hubo en agosto de 2020 un total de 2,692. En agosto pasado 
subimos a 10,627 y el cierre de 2021 se anticipa mucho peor con la posible cuarta ola de la pandemia. Ahora 
mismo, el mes pasado, tuvimos más casos que en diciembre cuando llegamos a 9,457. Y lo bonito de esto, dicen, es 
que se va a poner peor. ¡Cuídense! -¡AAAPUNTEN!- La 59. Entre los 25 diputados de la Legislatura saliente destaca 
el trabajo realizado por Paloma Arce Islas, de Morena, que bien representó no solamente el programa de su partido 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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sino las causas de las minorías y grupos vulnerables. Por eso, se afirma, pronto será incorporada a un cargo en el 
gobierno federal. Doy fe. -¡FUEGO!- Sube y baja. Con la novedad de que la Sala Electoral Monterrey del Poder 
Judicial de la Federación podría fallar en los próximos días a favor de Juan José Jiménez Yáñez como diputado local 
plurinominal de Morena y revocar la decisión emitida por el TEEQ para ungir a Miguel Ángel Arteaga que .con toda 
y tómbola- oootra vez de quedaría fuera. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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